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附件

（a） 請政府當局因應最新的經濟狀況（包括通脹率的變動），就立法會
CB（l）321/20-21（01）號文件附錄二所載的價格調整因素的基礎，
提供額外補充資料。

由於整體撥款工程涉及不同工程範禱，而工程項目一般為期數年，因
此政府建議採用價格調整因數為調高授權撥款上限的基準。價格調整
因數並非通脹預測，也並不單�考慮本地通脹走勢，而是參考一藍子
因素，包括公營部門樓宇和建造工程產量價格的數據、勞工市場的整
體情況，以及建造業工資及建材價格的最新變動等。因此，採用價格
調整因數作為調整基礎更為全面及合適，亦與提交財務委員會審議的
甲級工程項目所採用按付款當日價格計算的基礎一致。

雖然2020年新還病毒疫情肆虐全球，香港經濟亦大受打擊，然而，
隨着內地經濱迅速反彈並持續增強帶動外圍環境好轉，不少國際原材
料價格在去年下半年已顯著回升。此外，雖然本地經濟嚴重收縮，
2020年首三季合計公營部門樓宇和建造工程產量價格仍然按年上升
3.1% （最新數字）。

假如疫苗能夠在大部分經濟體（包括香港）有序地廣泛接種，並達致
預期效果，疫情在2021年或會逐漸減退，主要經濟體的復蘇動力可
望更形穩固。在環球經濟反彈的預期下，本港經清料會在今年下半年
呈現較強的復蘇動力，勞工市場情況亦應有所改善。展望未來數年，
本地公營建造活動將會有所增加；環球經濟在疫情過後的一兩年亦可
能出現較快增長，加上內地會增加基礎建設投資以支持經濟增長，都
會為國際原材料價格提供支持。考慮上述因素，預計未來數年間本地
建造工程價格仍會面對上升壓力，2021年至2025年的趨勢升幅假設
為每年平均約5% ，與2010年至2019年的平均年升幅4.7%相若。

基本工程儲備基金下21個與工程相關的整體撥款分目的授權撥款上暇
自2012年7月調整以來，償格調整因數累計至2020年的漲幅約為四
成。由於政府不會每年都要求調整授權撥款上限，在建議提高上限
時，除了追回過去A年的升幅，我們把未來幾年價格調整因數的預測
（即上述每年平均約5%）也納人考慮，因此建議將相■上限從原來的
3，000萬元提高至5，000萬元，以確保未來一段時間仍能維持有■授權
的效用，從而達致整體撥款安排的預期目標。
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（b）

2019冠狀病毒病檢測結果送達接受檢測人士的事件中，政府當局

的改善措施及對涉事承辦商採取的行動（包括懲處）。

選舉事務處於2019年4月9日，確認遺失了2016年立法會換屆選舉中

奏青區聖公會青衣邮何澤芸小學投票站的一本選民登記冊。有關選民

登記冊載有約8 000名獲編配到該投票站的已登記選民的姓名、性別

地址及身份證號碼等個人資料。

鑑於事件的嚴重性，待區政府高度重視，事發後立即責成選舉事務處

採取一系列即時跟進工作，並為選舉管理委員會（選管會）提供獨立行

政支援，就事件進行全面調�和檢討，以找出在選舉安排和選舉事務
處行政管理方面的問題和不足之處，並提出改善建議。選管會已就事

件的成因和過程完成詳�調�，並於2019年7月24日發表獨立調�報
告。雖然無法知道遺失選民登記冊的確實原因，但選管會確定事件只

涉及點票完成後的物資處理。選管會在其獨立調�報告中亦點出了選

舉事務處在多方面的不足之處，並就六大方向提出20多項改善措施。

因應選管會的建議，選舉事務處已在2019年11月舉行的區議會一般

選舉中，實施了一系列有關包裝和運送選舉文件的改善措施，清楚規

定各類選舉文件的包裝方法，包括規定投票站主任必須以紅色膠袋盛

載所有選票和選票存根，並存放在上鎖的行李箱內；經劃線的選民登

記冊必須分開以黃色膝袋盛載，再以紅色文件膠盒裝載運送，以資識

別；並加強了地區收集中心的交收程序及保安安排。此外，選舉事務

處已經按私隱專員公署執行通知積極進行相應跟進工作，並於2019

年11月28日向公署■報及提供文件，證明已完成執行通知所建議的

改善措施。

至於有關送達接受檢測人士的2019冠狀病毒病檢測結果，根據衞生署現
行機制，所有本港化驗所，包括私營醫務化驗所及醫院管理局（醫管
局）轄下醫院實驗室根據病毒檢測，判斷為對2019冠狀病毒病呈陽
性反應的初步陽性樣本，必須按既定程序盡快通報衞生署衞生防護中

心跟進，以及將樣本轉送至公共衞生化驗服務處重覆檢測以作確認。

自2019冠狀病毒病於去年1月開始被納人為法定須呈報的傳染病起，
上述機制一直沿用至今，有效確保所有經任何途徑或為任何目的而進
行的檢測陽性結果均會獲得通報及跟進。有■機制及跟進工作包括隔
離確診者和追縱密切接觸者，與通知受檢人士檢測結果的安排完全無

關，亦不受到受檢人士有否獲通知檢測結果影響。
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與此同時，政府一直多管齊下加強監察檢測的力度，以求盡早發現社
區中的患者並中斷社區傳播鍵。政府透過多種渠道，包括公營診所及
私家醫生等，為市民提供免費檢測，以作恒常監察並及早偵測確診個
案。有關藍察檢測並非用於私人用途1 （例如供個別人士作工作或出
行證明等）。上述恒常檢測由衞生署及醫管局處理及跟進。任何經恒
常檢測呈陽性反應的個案，均會按上述現行機制處理及跟進，確保不
會出現遺漏及延誤處理。

由於政府進行的檢測陰性檢測結果數量相對靡大，檢測結果呈陰性的

人士本來不會另行獲得通知2 。然而，政府了解市民希望在接受檢測
後獲通知結果。為回應公眾訴求，食物及衞生局、衞生署及醫管局自
去年11月底起逐步改善其電腦系統，以便透過電話短訊通知檢測結果
呈陰性的人士 。

在更改電腦条統過程中，由於相關条統出現技術問題，導致部分透過
私家醫生獲取樣本瓶的市民，於接受檢測後仍未能收到載有其陰性檢
測結果的電話短訊。在發現上述技術問題後，政府已經立刻採取補救
措施，並已解決有關問題。在系統修正後，個別市民會收到系統自動
發出載有較早前檢測結果的電話短訊。有■系統由食物及衛生局統震
維護及修正，與化驗工作外判無關。

自去年11月底開始改善電腦系統，並透過私家醫生、醫管局指定普通

科門診診所、郵政局及港鐵站派發具有統一條碼系統的樣本瓶以來，

截至1月18日，政府合共發出超過四十三萬個陰性檢測結果的電話短

訊。當中因為上述技術問題，約有890多名市民未能收到電話短訊，

當中並沒有陽性個案，不存在因未發短訊而延誤救治的問題。

政府會繼續完善系統，盡可能於48小時�向接受檢測市民發出電話短
訊通知其檢測結果。如市民在接受免費強制檢測三日後未有收到電話
短訊通知，亦可致電熱線電話6275 6901�詢。

電話短訊通知安排旨在知會市民陰性檢測�果，令其安心，與診斷或
治療工作無■。在有效防控疫情方面，所有陽性個案的通報及跟進工
作均按照前述衞生防護中心現行機制第一時間處理，絕不會受到電話

短訊通知系統及時間所影響。

可參考政府於2020年7月的相關新聞公報：

https：//www.info.gov.hk/gia/generaV202007/17/P2020071700589.htm

同上。
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（c） 應議員要求，政府當局承諾，於未來兩年，每半年向立法會提供工
程費用超過4,000萬元但不多於5,000萬元的丁級工程項目資料；以
及

（d） 請政府當局就21個與工程相關的整體撥款分目的授權上限獲得提升
至5，000萬元，提供有關監察和控制丁級工程項目開支的額外補充資
料。

政府非常重視獲轉授權力的妥善運用，並已訂立清晰明確的�部指引

要求管制人員嚴格跟從相■的規定。

管制人員須按照相關整體撥款分目的涵蓋範圍和授權撥款上限，開立

丁級工程項目，不得為避開立法會審批而把大型工程項目分拆為較小
型的項目。政府亦已發出�部指引，要求管制人在開立丁級工程時，
工務部門需要準備以工務小�文件格式為藍本的文件，交由管制人員
批核，以確保工程項目按照相關分目範圍開立，並就1，000萬元或以

上的項目把附有批核人員簽署及有■財務報表的文件定稿的副本，送

交相關政府部門存檔。 �

政府每年在提交整體撥款申請文件時，會一併提交項目一覽表，詳�
列出所有擬支用來年撥款的項目、來年所需預算，以及預算現金流。
政府亦會按現行機制定期向工務小�委員會提交季度報告，向委員會
腫報基本工程儲備基金各項整體撥款的最新開支狀況。在財政年度終
�時，政府會提交基本工程儲備基金整體撥款的周年報告，說明實際
進行的工程項目與政府提請委員建議批准撥款申請時載列的工程項目

的主要分別。

就成本控制方面，發展局轄下的項目策略及管控處主要就較複雜及金

額較大的甲級工程項目的成本進行監察，本來不包括審視丁級工程項
目下屬較簡單及金額較少的項目的成本管理。然而，為加強項目成本
管理的工作，項目策略及管控處在實施新設的撥款授權上限後，會就

預算總額介乎3,000萬元至5，G00萬元的丁級工程項目的成本管理提供

意見和進行監察。

委員要求政府於未來兩年，每半年向立法會提供工程費用超過4，000
萬元但不多於5，000萬元的丁級工程項目資料。政府會於未來向立法
會的定期腫報中提供相關資料。




